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В ЦК ВЛКСМ

НАВСТРЕЧУ ЛЕТНЕМУ 
СПОРТИВНОМУ СЕЗОНУ

Центральный Комитет ВЛКСМ принял 
постановление «Об участии комсомоль
ских организаций в подготовке и прове
дении летнего спортивного сезона 1950 
года». В постановлении отмечается важ
ное значение участия комсомольских ор
ганизаций, райкомов, горкомов, обкомов, 
ЦК комсомола , союзных республик во 
всей работе по подготовке и проведению 
летнего спортивного сезона.

ЦК ВЛКСМ главное внимание комсо
мольских организаций обратил1 на то, 
что проведение летнего спортивного се
зона должно способствовать новому 
под’ему массовой физкультурной и спор- 

'■“ггивпой работы среди молодежи, дальней
шему укреплении: коллективов физкуль- 
1\'ы и улучшению их работы, росту 
спортивно-технических достижений 
спортсменов, воспитанию новых масте
ров спорта, чемпионов и рекордсменов 
СССР.

В летнем сезоне комсомольские орга
низации должны уделить больше внима
ния повышению качества подготовки 
значкистов ГТО, широкому вовлечению 
молодежи в массовые соревнования по 
различным видам спорта. Комсомольским 
организациям необходимо оказать . по- 

профсоюзным, физкультурным ор- 
га? (зациям в широком развитии среди 
молодежи легкой атлетики, плавания и 
туризма.

Необходимо чаще проводить соревно
вания и встречи молодежи по легкой ат
летике, лично-командные соревнования 
ра первенство городов и районов по лег
коатлетическому многоборью, организо
вать массовые туристические походы и 
экскурсии юношей и девушек в выход
ные дни и во время летних отпусков и 
каникул учащихся.

_ - Комсомольские организации должны 
принять необходимые меры к улучше
нию в летнем спортивном сезоне физ- 
культурнщ и спортивной работы среди 
сельской молодежи, вести активную ра- 
боту по созданию па селе новых кол
лективов физкультуры, по вовлечению 
сельской молодежи в занятия лепкой ат
летикой. футболом, баскетболом, плава
нием. волейболом, велосипедным и дру
гими видами спорта. Следует добиваться 
того, чтобы каждый сельский коллектив 
физкультуры имел простейшую спортив
ную площадку, необходимое количество 
инструкторов-общественников для орга
низации работы с молодежью.

Важное место в постановлении уделено 
улучшению постановки физкультурной и 
спортивной работы среди учащихся се- 
милетних и средних школ в летние ка- 
кикулы. Комсомольские организации 
должны предусмотреть проведение в лет
нее время на школьных спортивных пло
щадках спортивных праздников, посвя
щенных окончанию учебного года, мас
совых соревнований и спартакиад школь
ников по летним видам спорта, а также 
организацию туристических походов и 
загородных прогулок, позаботиться о 
своевременной подготовке спортивных 
площадок в пионерских лагерях.

Учитывая необходимость повышения 
с п о р т и в н о-технических результатов 
спортсменов по летним видам спорта, 
ЦК ВЛКСМ выдвинул перед комсомоль
скими организациями задачу всемерного

утлучшеиия работы по выращиванию из 
молодежи спортсменов-разрядников, ма
стеров спорта. Со стороны обкомов, 
крайкомов, ЦК комсомола союзных рес
публик должна оказываться системати- 
чежая помощь молодым спортсменам в 
повышении их спортивно-технических 
показателей, в установлении новых ре
кордов республик, краев, областей, рай
онов и городов.

Дело чести каждой областной, кра
евой, республиканской комсомольской 
организации растить из своих рядов чем
пионов и рекордсменов страны, способ
ных выполнить поставленную ЦКВКП(б) 
задачу — завоевать в ближайшие годы 
мировые рекорды по важнейшим видам 
спорта

Большую работу должны проделать 
комсомольские организации совместно 
с комитетами по делам физкультуры и 
спорта и добровольными спортивными 
обществами по подготовке к летнему се
зону стадионов, спортивных площадок, 
водных станций и туристических баз. 
Нельзя забывать о необходимости даль
нейшего строительства новых и усовер
шенствованию существующих спортив
ных площадок, добиваться того, чтобы 
при каждой школе, промышленном пред
приятии, учебном заведении, общежитии, 
колхозе, совхозе, МТС были построены 
простейшие спортивные площадки. Ком
сомольские организации должны доби
ваться, чтобы спортивные сооружения 
стали подлинным центром в организа
ции массовой физкультурной и спортив
ной работы и любимым местом отдыха 
молодежи.

В этих целях необходимо совместно с 
директорами стадионов, водных станции, 
парков культуры и отдыха разработать 

конкретные планы работы на летним пе
риод, предусматривающие максимальное 
использование спортивных площадок, 
секторов для прыжков, беговых дорожек, 
теннисных кортов, организовать и про
водить массовые соревнования, спор
тивные праздники молодежи, соревнова
ния на приз стадиона, водной станции, 
парка культуры и отдыха.

На стадионах и спортивных площад
ках необходимо организовать широкую 
пропаганду физической культуры и 
спорта среди молодежи. Такая пропа
ганда должна способствовать вовлече
нию молодежи в повседневные занятия 
физической культурой, призывать мо
лодежь на завоевание новых рекордов.

Учитывая, что дальнейшее развитие 
массовой физкультурной и спортивной 
работы в предстоящем летнем спортив
ном сезоне будет в значительной степе
ни зависеть от наличия необходимого 
количества общественных физкультур
ных кадров, ЦК ВЛКСМ обязал обкомы, 
крайкомы. ЦК ЛКСМ союзных респуб
лик совместно с комитетами по делам 
физкультуры и спорта организовать 
массовую подготовку п переподготовку 
физоргов, общественных инструкторов 
и судей по летним видам спорта.

Летний спортивный сезон должен 
быть ознаменован большими спортив
ными праздниками молодежи, проведе
нием массовых соревнований, эстафет 
и мото и велопробегов.

(ТАСС).

М3 РАССКАЗА токаря скор >стника Екате- 
' ■ рины Корсаковой мне особенно запомнились 

слова: «Наше время—время больших скоростей». 
Да, это так. Взять, к примеру, фрезерные работы в ! 
нашем инструментальном цехе. Еще не .так дапнэ 
фрезеровщики считали почти невозможным уве
личить с’ем продукции со станка хотя бы в ' 
два раза. «И пытаться не стоит. Из станка 
больше не выжмешь», — говорили некоторые.

Но это оказалось вполне возможным.
Введение скоростных методов позволило мне 

увеличить с’ем продукции со станков в шесть 
раз. И сейчас па обработку матрицы для холод
ной высадки болтов я затрачиваю 35—40 минут 
вместо прежних 3 часов 15 минут.

Каждый выпускник—

Валя Фарафонов, ученик 7 клас
са «А», чемпион школы по лыжам, 
сдает нормы на значок ГТО.

Снимок И. Уфимцева,
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54 юноши заканчивают в этом году 
свердловскую мужскую среднюю шко
лу № 1. Вместе с аттестатом зрелости 
они получат значки комплекса «Готов 
к труду и обороне СССР».

И куда бы каждый из них потом ни 
пошел широкой дорогой советского че
ловека: в институты, на производство, 
в Советскую Армию — бодрые, силь
ные духом и телом — везде они будут 
хорошо учиться и работать. Они гото
вы к труду и обороне Родины.

А ведь всего каких-нибудь 3—4 года 
назад многие из них не знали даже, 
как правильно подойти к гимнастиче
скому снаряду, не умели как следует 
ходить на лыжах, бегать на коньках. 
Все началось со школьного собрания, 
где ребята по инициативе комсомольцев 
решили: «Каждый выпускник нашей 
школы должен не только хорошо знать
русский язык и химию, математику и ч
литературу, но и стать сильным, сме
лым, ловким. Каждый должен стать 
значкистом ГТО».

Как ребята выполнили свое решение 
мы и рассказываем ниже.

Одно общее дело
Школьное собрание решило — каждый юноша, закан

чивающий нашу школу, должен быть значкистом -комплек
са ГТО. Подготовку значкистов возглавил наш спортивный 
совет из восьми человек.. Комитет ВЛКСМ контролирует 
эту работу. Планы подготовки значкистов утверждаются на 
заседании комитета.

Комсомольцы борются за то, чтобы усиленные занятия 
спортом не мешали ребятам в учебе, а наоборот—помогали 
в ней. Если спортсмен не успевает, его на время отчисля-' 
ют из секции. У нас гаято за правило — спортсменам, ко
торые плохо учатся, не присваивается звание чемпиона 
школы. И следовательно, что каждый отличник учебы 
хороший физкультурник. Таких у нас много. Это комсо
мольцы Виктор Ярцев — чемпион по лыжам, Евгений 
Левин — шахматист первой категории, и другие

Характерен такой случай- ученик восьмого клаеса 
Равиль Фаткулин играл в хоккейной команде «Динаме». 
Он увлекся тренировками, матчами, перестал заниматься и 
наполучал «двоек». От имени всех физкультурников 
школы мы послали письмо в областной совет ДСО «Ди
намо». Фаткулин был отчислен из команды до тех пор, 
пока не исправил плохих оценок.

Оживленная спортивная работа помогает и в идейном 
воспитании учащихся. Лучший тяжелоатлет школы Евгений 
Девиков, например, не был комсомольцем. Евгения выбрали 
заместителем председателя спортивного коллектива. Начав 
выполнять общественные поручения, он подач заявление в 
комсомол. Таких примеров можно привести много.

Нашими спортивными успехами мы обязаны прежде всего 
тому, что комитет ВЛКСМ работал вместе со спортивным 
коллективом. Ведь спортивная и комсомольская работа 
неотделимы друг от друга и цель у них одна—воспитан ie 
строителей коммунистического общества.

Вячеслав ГЛУШКОВ и Игорь ПЛАХОТИН, 
члены комитета ВЛКСМ.

Спорт помогает 
в учебе

Ученик седьмого класса Валентин 
Фарафонов только в этом сезоне начал 
заниматься лыжным спортом. Но с по
мощью своих товарищей Валентин до
бился уже больших успехов — сейчас 
он чемпион школы в беге на 2—3 кило- 
метра. О том как спорт помогает ему 
в учебе, Валентин рассказывает;

— Раньше я спортом очень мало ин
тересовался. Но мой товарищ Саша Се
менов несколько раз приглашал меня на 
прогулки, помог научиться .ходить на 
лыжах. И я записался в лыжную секцию. 
Начав регулярно ходить на лыжах, по
чувствовал себя гораздо лучше, бодрее. 
Мне стало легче го-оаиться к урокам. 
Раньше я считал, что занятия спор
том мешают учебе, но скоро убедился 
в обратном. В первую четверть учеб
ного года до занятий в лыжной секции 
я имел в табеле «тройки». Вторую чет
верть закончил с повышенными оцен
ками. Я на себе убедился, как занятия 
спортом помогают з труде и учебе.
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Часто в физкультурном зале мож
но видеть Юру Акулова, одного из 
лучших штангистов школы.

Снимок И. Уфимцева.

340 спортсменов
Чтобы каждый выпускник шкоты стал значкистом ком

плекса ГТО, нужно было всем учащимся регулярно зани
маться спортом. А это возможно только в спортивны» 
секциях.

Привлечь сотни, учащихся к участию в таких сек
циях, часто устраивать соревнования один физорг школы, 
конечно, не может. Поэтому выполнять сзое решение мы 
начали с создания. большого физкультурного актива. ,

Выбрали спортивный совет школы. Он стал работать 
вместе с комитетом ВЛКСМ.

Совместными усилиями организовали секции: баскетболь
ную, волейбольную, бокса, штанги, акробатическую, шах
матный клуб. Во всех этих секциях начали заниматься 
270 учащихся. Руководить ими стали лучшие наши акти
висты — Феликс Копеин, Юрий Вершинин и другие. Так 
нам удалось создать основное . «спортивное ядро» в 
школе.

Чтобы вовлечь в секции остальных учащихся, мы стали 
часто устраивать показательные выступления члевоз спор
тивных секций, соревнования с открытым стартом по самым 
различным видам спорта. Регулярно выпускаем школьные 
стенные газеты «Юный спортсмен», «Шахматный листок», 
устраиваем фотовитрины ла спортивные темы.

В школе вошло в традицию проводить 23 февраля, в 
День Советской Армии, вечер спортивных достижений.

Все это помогло нам выполнить свое обязательство. 
Сейчас в секциях занимаются 340 учащихся. В этом году 
мы подготовили НО значкистов БГТО, 75 —ГТО, 163 — 
спортсмена-разрядника. Сдача норм продолжается.

Мы можем твердо сказать, что вся проделанная работа 
не пропала даром. Из нашей школы выходят молодые 
советские люди, готовые к труду и обороне Родины.

К. МУХОРИН, 
физорг школы.

С большим интересом следят члены школьного шахматного клуба 
за игрой Лсятиклассников Федора Лившица и Евгения Левина лучших
шахматистов школы, имеющих первую категорию.

Снимок И. Уфимцева.

— Отвечаем на нрнзадн Екатерваны Корсаковой ~——»
В ШЕСТЬ РАЗ ВЫШЕ

Но не сразу были достигнуты такие резуль
таты. Пришлось приложить мн’ого сил и времени. 
Прежде всего я стремился увеличить скорость 
резания. Чтобы повысить число оборотов, я 
увеличил диаметр скоростной'головки ot 69 до 
160 миллиметров. Также увеличил мощность 
станка, заменив плоский ремень, соединяющий 
станок с мотором, на текстропчый. Установлен
ные на верхнем конце-шпинделя балансиры за 
счет инерции также повышали мощность станка

Таким образом, мне удалось увеличить коли
чество оборотов от 200 до 450, а скорость ре

зания повысилась при этом в шесть раз—вместо 
30 до 180 метров в минуту.

Но достигнутое далеко не является пределом. 
Познакомившись с призывом токаря-екорост- 
ника Екатерины Корсаковой, я решил и дальше 
повышать скорость резания металла, увеличивать 
с’ем продукции. Ведь это поможет нам с честью 
выполнить слово, данное любимому товарищу 
Сталину в новогоднем письме уральцев.

Чтобы добиться этого, мы вместе с мастером 
изыскали новые пути повышения производитель
ности. Сейчас я имею полные расчеты, которые 
позволят мне довести количество оборотов до

V*

шестисот. При этом увеличится скорость до 
230 метров в минуту, а с’ем продукции возра
стет не в 6, а в 8 раз.

Призыв Екатерины Корсаковой также нашел 
горячий отклик и среди многих моих това
рищей. Сейчас- пятнадцать молодых фрезе
ровщиков нашего цеха перешли на скоростной 
метод обработки, и в среднем, по цеху с’ем про
дукции со станка увеличился в три раза.

Вступив в предмайское социалистическое со
ревнование, все мы взяли повышенные обязатель
ства и теперь каждую смену перевыполняем про
изводственные задания. Радостный праздник 
1 Мая встретим новыми успехами в труде.

Василин МЕНЬШИКОВ, 
фрезеровщиц Урал загон завода.



<1 ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ РАЙОННЫХ И ГОРОДСКИХ

КОМСОМОЛЬСКИХ. КОНФЕРЕНЦИЙОЦЕНКА ДЕЛОВЫХ КАЧЕСТВ Учить и помогать
Закончилась XXIV комсомольская 

конференция Ленинского района Сверд
ловска. Большинство ее делегатов го
ворило о деловых качествах работников 
аппарата райкома. Многие недостатки и 
упущения, имеющиеся в деятельности 
районной организации, об’яснялись от
сутствием принципиальности и делови
тости у членов бюро, секретарей и за
ведующих отделами райкома. Значитель
ную часть рабочего времени они прово
дили в кабинетах, на заседаниях. Руко
водство первичными организациями осу
ществлялось по телефону. Эти комсо
мольские работники редко выступали 
перед молодежью с лекциями и докла
дами, не повышали свой идейно-поли
тический уровень.

— Работники аппарата райкома, — 
сказал секретарь комитета ВЛКСМ за
вода им. В. В. Воровского тов. Грузин
ский, — мало проводят организатор
ской работы на местах. Однажды я 
попросил тон. Кутищеву, секретаря рай
кома, помочь мне в комсомольских де
лах. Она отказалась, ссылаясь на необ
ходимость помогать активистам инстру
ментального завода. Но что она там 
сделала? Ha-днях я побывал на этом 
предприятии и обнаружил столько не
достатков, что усомнился — была ли 
здесь тов. Кутищева. Секретарь комсо
мольской организации 5-го цеха тов. 
Роман, например, избранная еще в 
декабре прошлого года, до сих пор не 
знает, чем она .должна заниматься. Где 
же тут помощь секретаря райкома ком
сомола?

Активисты, выступившие на конфе
ренции, говорили о неумении и нежела
нии секретарей райкома тт. Кутищевой 
и Новожиловой прислушиваться к заме
чаниям и сигналам комсомольцев, сове
товаться с активом. Члены ВЛКСМ, се
кретари первичных организаций редко 
заходят в райком, так как здесь их 
встречают по-казенному, сухо.

Тов. Зеленин, делегат от комсомоль
ской организации райпромкомбината, 
сказал, что в райкоме много говорят о 
важности общеобразовательной и поли
тической учебы молодежи, а на прак
тике ничего не делают.

— Часть молодых рабочих нашего 
комбината, — заявил он, — перестала 
учиться, так как администрация не соз
дает нужных условий. Мы сообщили 
об этом в райком. Но там к нашим 
словам и просьбам отнеслись безучастно.

Заседания бюро райкома комсомола 
проходят неорганизованно, часто фор
мально. Подготовка к ним обычно сво
дится к поверхностному обследованию 
той или иной организации. Решения, 
принимаемые бюро, неглубокие.

— Как правило,— сказала секретарь 
комсомольской организации райпром
комбината тов. Шанина, — прежде чем 
попасть на бюро, надо выстоять оче
редь в приемной, где даже нет стула. 
Меня, например, однажды приняли в 
час ночи. Члены бюро запаздывают. 
Вопросы они задают однообразные, а

ВОКРУГ дн около
Доклад секретаря райкома ВЛКСМ 

тов. Мамутова мало удовлетворил деле
гатов X Молотовской районной конфе
ренции. Тов. Мамутов говорил обо 
»сем, только не о главном — не о при
чинах недостатков в работе райкома, 
не о порочности его стиля в руковод
стве первичными организациями.

— Порочность стиля работы райко
ма, — сказал делегат от комсомольской 
организации Верх-Исетского завода 
тов. Жданов, — заключается в том, 
что райком не вникал глубоко в дела 
первичных организаций.

Работники райкома редко появля
лись на заводе. Да и пользы от того, 
что они появлялись у нас, не было ни
какой. Обычно придут, поговорят — и 
дело с концом.

На конференции много говорили о 
работе внештатных инструкторов и ру
ководстве райкома их делами.

— Из отчетного доклада видно, — 
сказал делегат от комсомольской орга
низации юридического института тов. 
Тагильцев, — что «штат» внештатных 
инструкторов был доведен до 100 чело
век, а по-настоящему работало лишь 
около двадцати.

Как же комплектовались эти «шта
ты»? Однажды из райкома позвонили, 
чтобы завтра, в 10 часов утра, явилось 
20 комсомольцев. Для какой цели — 
неизвестно. Кроме студентов II курса, 
все комсомольцы были на занятиях. По
слали тех, кто был свободен в этот 
день. В институт они явились внештат
ными инструкторами.

С резкой критикой райкома за поверх
ностный стиль руководства выступил 
делегат от комсомольской организации 
медицинского института тов. Климов: 
Он сказал;

— Тов. Пономарев, секретарь рай
кома, определял работу студентов-до
кладчиков по тому, сколько их побы
вало на предприятиях, а что они там 
сделали — это не интересовало, его. 

ответы на них слушают невнимательно. 
Разговоры, курение и хождения не пре
кращаются даже тогда, когда кто-либо 
из приглашенных докладывает. В такой 
обстановке обсуждали, например, наш 
доклад о практике проведения комсо
мольских собраний. Мы не поняли тог
да свои ошибки, потому что члены бю
ро говорили «вообще», не зная положе
ния дел в организации.

— Известно, — продолжала тов. Ша
нина,—что день вступления в комсомол 
для каждого юноши и девушки являет
ся большим событием в жизни. Но чле
ны бюро омрачают этот праздник своим 
неправильным поведением. Вступающих 
в комсомол они встречают холодно, а 
провожают бездушной и трафаретной 
фразой: «Поздравляем со званием ком
сомольца, за билетом можете придти во 
вторник, имейте при себе немного де
нег».

Делегаты указывали на факты нару
шений принципа коллегиальности в ру
ководстве. Так, например, работники 
аппарата райкома однажды разослали 
в организации постановление бюро, ко
торое даже не рассматривалось на за
седании. Бюро ' порой созывалось в при
сутствии лишь трех-четырех человек, 
без необходимого большинства его чле
нов.

Секретари комитетов ВЛКСМ: горно
го института — тов. Кривощеко®, 
горно-металлургического техникума — 
тов. Гудков, института «Механобр» — 
тов. Иванов говорили о неправильном 
отношении тов. Кутищевой к критике 
и самокритике.

— Боязнь критики, — сказал тов. 
Иванов, — видна и в сегодняшнем до
кладе. Из него исчезла критика негод
ных методов работы секретаря горкома 
ВЛКСМ тов. Сафронова, чт$ было от
четливо записано при утверждении от
четного доклада на.пленуме райкома. 
Чем об’яснить такой поступок тов. Ку
тищевой, как не боязнью обидеть се
кретаря горкома?

Тов. Гусев, секретарь комсомольской 
организации зубной поликлиники, ска
зал, что газета «На смену!» мало пуб
ликует материалов по обмену опытом 
внутрикомсомольской работы. Многие 
передовые статьи газеты неконкретны.

В прениях по докладу выступили так
же делегаты тт. Рыбаков, Васнецов, 
Казакова, Коримова, Аксенов, Мартын, 
Дементьев, секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Никитин, секретарь Ленинского 
райкома ВКП(б) тов. Бояршинов и дру
гие. Отсутствие принципиальности и де
ловитости у работников аппарата райко
ма, заключили они, и привело к серьез
ным промахам в постановке политиче
ского воспитания молодежи и органи
зационной работы среди комсомольцев 
района.

На состоявшемся пленуме райкома 
комсомола нового состава секретарями 
избраны тт. Кутищева и Матигоров. За
ведующими отделами утверждены тт; 
Носова и Васина. И. БАГАЕВ.

Члены бюро райкома неглубоко вни
кали в жизнь каждой комсомольской 
организации. И чаше всего это шло от 
зазнайства. Есть такая болезнь: со
лидность. Этой болезнью страдает тов: 
Пономарев. Однажды оь должен был 
выступить перед агитаторами института. 
Но так как явилось всего 30 человек, 
он счел несолидным для себя выступить 
перед столь немногочисленной аудито
рией.

Делегаты суровой критике подвергли 
неудачное экспериментирование райкома, 
которое привело бюро ко многим ошиб
кам Вместо того, чтобы вести повсе
дневную и кропотливую воспитатель
ную работу в отдельных комсомоль
ских организациях, райком погнался за 
общерайонными мероприятиями. Делега
ты справедливо осудили ненужную'за
тею по созданию районной учительской 
комсомольской организации.

ЦК комсомола установил определен
ную структуру аппарата райкомов 
ВЛКСМ. Райкому зачем-то понадоби
лось создавать производственный сек
тор, который подводил итоги соревно
вания комсомольско-молодежных бригад 
района. Второй пленум ЦК ВЛКСМ 
осудил подобную практику. На словах 
бюро признало ошибочность своих пози
ций. Тем не менее, в отчетном докладе 
беззастенчиво восхвалялись заслуги 
производственного сектора.

С критикой в адрес редакции газеты 
«На смену!» выступил делегат от ком
сомольской организации юридического 
института тов. Осип< в. Он сказал, что 
газета не удовлетворяет студенческую 
молодежь.

На конференции выступили секретарь 
Молотовского райкома ВКП(б) тов. 
Кривощеков и секретарь горкома 
ВЛКСМ тов. Сафронов. В работе кон
ференции принял участие секретарь об
кома ВЛКСМ тов. Новокрещенец.

И. ФЕДОРОВ.

С отчетным докладом на комсомоль
ской конференщш Покровского района 
выступил секретарь райкома BÄ0M 
тов. Писарев.

Делегаты конференции в своих вы- 
Ступлениях отметили, что райком сла
бо руководил политической учебой ком
сомольцев и молодежи. В результате 
этого многие слушатели перестали по
сещать занятия, а 6 политшкол совсем 
прекратили свое существование.

Делегат от комсомольской организа
ции Покровской МТС тов. Земцов гово
рил о том, что райком комсомола мало 
обращал внимания на политическое 
воспитание сельской молодежи. Когда 
тов. Писареву говорили об этом, он от
делывался обещаниями «заняться и рас
смотреть».

Когда комсомольцы МТС об’явили 
поход за экономию материалов, топли
ва и электроэнергии, райком не под
держал их. Это замечательное начина
ние так и заглохло, не получив широ
кого распространения.

Райком комсомола не поддержал так
же инициативу передовых комсомоль
цев-колхозников, взявших обязательство 
выработать не менее 400 трудодней в 
сельскохозяйственном году.

Делегаты конференции критиковали 
членов бюро райкома за то, что они 
работали в одиночку, не привлекая ши
рокий комсомольский актив. Поэтому 
райком не смог осуществлять повсе
дневное руководство первичными орга
низациями, оказывать практическую 
помощь на местах.

— За весь отчетный период,— ска
зала секретарь комсомольской органи
зации Заготзерно тов. Горбунова,— ра
ботники райкома ни разу не побывали 
у нас. ij

Серьезные недостатки райкома за
ключаются также в том, что члены 
райкома не привлекались к повседнев
ному руководству, редко получали по
ручения. Заведующий отделом кадров и 
оргработы тов. Папуловских стремился 
сделать все сам и поэтому неудиви
тельно, что он не справлялся с рабо
той.

Конференция избрала новый состав 
райкома ВЛКСМ. Секретарями избраны 
тт. Михалев и Юденко.-

Н. АЛЕКСЕЕВ, С. СИМОНОВ.

Камышловская 
районная конференция

Состоялась XXV Камышловская рай
онная конференция ВЛКСМ. В прениях 
по отчетному докладу секретаря .райко
ма тов. Гладких приняли участие 30 
человек. На конференщш развернулась 
острая критика недостатков в деятель
ности райкома комсомола, его секрета
рей и бюро.

Делегат тов. Липатов говорил о не
обходимости улучшить лекционную 
пропаганду среди юношей и девушек. 
Он предложил чаще проводить вечера 
молодежи, читательские конференции 
с докладами о культуре советского мо
лодого человека, о дружбе и товари
ществе п лекции на естественно-науч
ные темы.

Политической учебой комсомольцев 
райком руководил неудовлетворительно. 
Ряд руководителей политкружков недо
бросовестно относится к своим обязан
ностям. Райком комсомола вместо жи
вой помощи на местах направляет их 
учебу путем директив. С пропаганди
стами не было проведено пи одного се
минара. Не был организован и обмен 
опытом их работы. Об этом говорили 
на конференции тт. Заложных, Попи
ков и другие.

Делегаты тт. Чепурная, Гурина и 
Лунгина посвятили свои выступления 
работе школьных комсомольских орга
низаций.

— Несколько наших комсомольцев,— 
подчеркнула делегат комсомольской ор- 
гашкащш Калиновской семилетней 
школы тов. Чепурная,— являются не
успевающими учениками. Комсомоль
ская организация работает крайне не
удовлетворительно, но райком комсомо
ла почти не оказывает нам помощи.

Конференция избрала новый состав 
районного комитета. Первым секрета
рем райкома комсомола избран тов. 
Гладких..

А. ЛИПАТОВ, В. САЛТАНОВ.

В Свердловском Дворце пионеров школьники города часто 
встречаются со знатными людьми — стаханозцами, педагогами, артистами, 
профессорами, художниками. Они рассказывают пионерам о своих профес
сиях, помогая им выбрать будущую специальность.

НА СНИМКЕ: доктор химических наук, профессор Уральского по« 
литехнического института Борис Генрихович Перетц беседует с ученица« 
ми 7-х классов. Снимок И. Уфимцева.

ТРИБУНА ПРОПАГАНДИСТА

Каждый слушатель имеет конспект
Вее восемь слушателей кружка, ко

торым я руковожу, серьезно изучают 
героическую историю нашей партии. В 
этом большую помощь им оказывает 
конспектирование сталинского Крат
кого курса и отдельных произведений 
классиков марксизма-ленинизма.

Как правильно составлять конспект? 
Почти никто из слушателей, начиная 
учебу в кружке, не мог ответить на 
этот вопрос. Поэтому я решил посвя
тить практике конспектирования спе
циальные занятия. Таких занятий со
стоялось два. На первом я рассказал, 
что прежде чем начать конспектирова
ние, нужно внимательно прочитать ма
териал один-два раза, составить план 
конспекта и только после этого изла
гать мысли. Тут же на занятии 
мы законспектировали вместе раздел 
Краткого курса, в котором говорится 
об ошибках народников.

Второе занятие, состоявшееся недав
но, носило характер взаимопроверки. 
Слушатели читали конспекты друг у дру
га, указывали на недостатки. Выясни
лось, что у двух слушателей записи ве
дутся несистематически, ряд вопросов 
освещен поверхностно.

Оба эти занятия помогли членам 
кружка в усвоении изучаемого мате
риала. Если в начале учебного года 
отдельные товарищи, например, Дьяко
нова и Березина, не вели записей или 
вели от случая к случаю, то теперь 
каждый слушатель имеет конспект. 
Это — результат не только специаль
ных занятии, но и систематического 
контроля за составлением конспектов 
с моей стороны, а также помощи слу
шателей друг другу.

Наш кружок основного типа. Но мы 
не ограничиваемся изучением только 
«Краткого курса истории ВКП(б)», а 
часто обращаемся к произведениям 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Слуша
тельницы Марина Смирнова и Людмила 
Алесько законспектировали работы' 
В. И. Ленина «Доклад о революции 
1905 года», «Падение Порт-Артура», 
И. В. Сталина — «Записки делегата».

Oi С каждым годом в нашей стране повышается благосостояние 
народа. В 1949 году национальный доход вырос по сравнению с 1948 годом 
на 17 процентов и был на 36 процентов больше, чем в довоенном 1940 
году.

О Государственные пособия и бесплатные услуги культурно-бытового 
назначения увеличивают среднюю денежную заработную плату рабочих 
примерно на 40 процентов. В 1949 году население получило выплат и 
льгот за счет государства более ПО миллиардов рублей, или почти в три 
раза больше, ч;м в 1940 году.

О' Снижение государственных розничных цен на продовольственные и 
промышленные товары массового потребления, проведенное 1 марта 1950 
года, принесло трудящимся огромный выигрыш, составляющий не менее 
110 миллиардов рублен в год.

Oi За четыре года послевоенной пятилетки в городах СССР построено 
н восстановлено жилищ общей площадью свыше 72 миллионов квадратных 
метров и 2,3 миллиона домов в сельских местностях.

О' Только за 1946—1949 годы построено в городах и рабочих поселках 
185 водопроводов и в 27 городах введено трамвайное и троллейбусное 
сообщение.

О Совершенно иная картина в странах капитала. Годовой доход более 
50 процентов американских семей не достигает и половины прожиточного 
минимума.

О' В Англии 
питания.

Cl В Италии 
доенным временем

«Наши разногласия», «Ответ социаий«- 
демократу».

Людмила Алесько уже давно «шеф« 
ствует» над Таисьей Гридиной. Она 
просматривает ее конспекты, дает сове
ты, когда это нужно. Иногда девушки 
вместе готовятся к занятиям. Изучая 
четвертую главу Краткого курса,- 
подруги законспектировали «Анархизм 
или социализм» И. В. Сталина. Кон- 
спект этой работы имеют все слушате
ли кружка.

Не случайно собеседование по диалек« 
тическому материализму в нашем круж
ке прошло очень оживленно. 
сказывая о борьбе противоположностей,- 
Людмила Алесько привела интересные 
примеры, характеризующие старание' 
противоположностей между трудом фи
зическим и умственным, между городом 
и деревней. При подготовке к этому 
занятию она удачно использовала по
следние доклады В. М. Молотова и Г. M« 
Маленкова. Говоря о переходе количест
венных изменений в качественные,- 
Таисья Гридина сумела также привести 
очень попятные, убедительны® при
меры. « ' :

Товарищеские собеседования в нашем 
кружке проводятся довольно часто. Онц 
значительно повысили активность слу
шателей. Если в первый месяц заня
тий обычно вымучало 2—3 человека,- 
то сейчас в беседах принимают участие 
все члены кружка. Неплохо готовятся 
к занятиям и некомсомольцы Таисья 
Агишева и Фаина Дьяконова, который 
пришли к нам в кружок несколько 
позднее.

' Мне, как пропагандисту, совершенно 
ясно, что большую роль в глубоком 
усвоении материала имеют продуман!* 
ны®, правильно составленные конспек
ты. Каждому руководителю кружка на
до добиваться, чтобы к конспектирова
нию слушатели относились со всей серь# 
езностыо. Это — залог успешной 
работы кружка.

Н. АРТАМОНОВ, 
пропагандист кружка по изучению 

истерии ВКП(б) областного аптеко
управления.

до сих пор существует карточная система на продукты

общая стоимость жизни возросла по сравнению с до- 
в 60 раз.



26 марта в клуб имени Профинтерна, на утренник, посвященный открытию недели детской книги, собралось 
много маленьких читателей, для которых силами самодеятельности библиотеки клуба был показан лите
ратурно-музыкальный монтаж «Родина». G большим интересом собравшиеся посмотрели выставку «Моя лю
бимая книга». Снимок И. Уфимцева.

БОГАТЕЮТ КОЛХОЗНЫЕ ФЕРМЫ

РАБОТАЕМ ДРУЖНО, ГОРЯЧО Совещание молодых

А главное—на втором плане...
В ВЕРХНЕЙ САЛДЕ НЕ ЗАБОТЯТСЯ О РАЗВИТИИ 

МАССОВОСТИ ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА

На животноводческих фермах нашего 
колхоза работает почти сплошь моло
дежь. С большим одобрением встрети
ла она сообщение Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) «О ходе выполне
ния постановления Совета Министров 
СССР и ПК ВКП(б) от 18 апреля 
16^9 года «Трехлетннй план развития 
общественного колхозного и совхозно
го продуктивного животноводства 
(1949—1951 гг.)».

Молодые животноводы стремятся по
мочь колхозу полностью выполнить 
план развития продуктивного животно
водства.

На наших фермах около 500 голов 
скота. Они окружены заботой.

В этом мне, молодому руководителю, 
большую помощь оказывают мои това
рищи — комсомольцы. Без их поддерж
ки, без дружного коллектива нам 
бы$р бы трудно справиться с этим от- 
вет-.ценным участком в работе кол
хоза.

Комсомолка Лиза Швецова в про
шлом году получила от 11 коров 11 
телят и благодаря правильному уходу 
сохранила их. Валя Кузьминых от 10 
коров сохранила 10 телят. За отлич
ную работу колхоз премировал деву
шек телками. За сохранение 33 голов 
молодняка получил премию и комсомо
лец Вениамин Костылев.

Афанасия Серебрякова, молодая 
'доярка, не раз заслуженно отмечалась за 
добросовестную ваботу на молочното
варной ферме. Годовой надой молока 

-/^крепленных к ней коров на 300 лит
ров выше среднего надоя по колхозу.

Считается одной аз лучших в районе 
и наша свиноферма.

Немало среди работающих на фермах 
инициативных, хороших работников. Для 
них нет мелочей. Они стремятся вник
нуть в каждое, пусть небольшое дело, 
помочь во всем, что может принести 
пользу.

В прошлом году мы механизировали 
подачу воды на фермы, резку соломы, 
подготовку кормов. На будущий год 
запланировали построить водонапорную 
башню, поставить автопоилки.

Человек с большой буквы
Восемьдесят два года назад, 28 мар

та 1868 года, в семье нижегородского 
столяра Максима Пешкова родился сын 
Алексей — будущий великий русский 
писатель Максим Горький.

С любовью произносят это имя наро
ды всех стран, преклоняясь перед че
ловеком, который был беззаветным дру
гом трудящихся.

Величие Горького в том, что, выйдя 
из народа, он на всю жизнь остался с 
народом, воплотив в своем творчестве 
его мудрость, силу и благородство. Ве
личие Горького в том, что, связан себя 
с революционной борьбой рабочего клас
са, он художественно запечатлел этапы 
этой борьбы, указал на грядущую роль 
пролетариата. Творчество Горького не
разрывно связано с идеями социалисти
ческого гуманизма. Четкими афоризма
ми стали его слова: — «человек—ось 
мира», «человек — это звучит гордо». 
Но гуманизм революционного пролета
риата чужд всякой слезливости, сла
деньким словам о любви к людям. Горь
кий всей душой ненавидел врагов, не
навидел 1усклых, ноющих человечи- 
ков, ползающих на краю жиэни; Он соз
дал в литературе образ борца-побе
дителя, не раба, в хозяина жизни. «Нам 
размышлять о смерти некогда, мы взяли 
в свои руки жизнь и перестраиваем 
у?», — говорил писатель. Он боролся 
за счастье трудящегося человека, мет
ким словом художника и острым пером 
публициста.

Горький любил свою Родину горячим 
сердцем патриота, радуясь каждому

Для того, чтобы полностью обеспе
чить кормовую базу, колхоз отводит 
10 гектаров под корнеплоды, 3 — под 
картофель, 11 — под ячмень, 7 — под 
вику и овес.

Молодежь работает дружно, горячо. 
Колхозники уверены, что они не под
ведут, сделают все, чтобы наш колхоз 
выполнил постановление партии и пра
вительства.

В. МОКРОНОСОВ, 
комсомолец, заместитель I пред

седателя по животноводству 
колхоза имени Чапаева, Режев- 

ского района.

Телятница артели «Заря», Ачитского 
района, комсомолка Аня Денисова вы
растила в прошлом году 36 телят. В 
качестве дополнительной оплаты труда 
она получила 6-месячную телку.

Снимок М. Просвирнина.

К 82-летию со дня рождения 
А. М.. Горького

успеху своего народа, «как пламенный 
юноша и как мудрый отец» (Молотов).

Десятки писем приходили к нему 
ежедневно со всех концов страны. Они 
извещали о новых трудовых победах, 
культурном росте и счастливой жизни 
советских людей. И Горький отзывался 
на это: «Очень хорошо работать и жить 
в наше время . Моя радость — новый 
русский человек, строитель нового со
ветского государства». Его слова бодри
ли и напоминали: все — в нашей вла
сти, и нет препятствий, которые бы не 
могли преодолеть.

В дни грозных боев с немецким фа
шизмом Горький был в наших рядах. 
Он еще задолго до войны разглядел 
опасность, таившуюся в фашизме, учил 
народ во всеоружиг встретить нападе
ние врага. Он предсказывал, что за
рвавшаяся банда насильников и убийц 
будет разбита армией, каждый боец ко
торой будет биться за свою свободу, 
за свое право быть единственным вла
стелином своей страны. Предсказание 
великого писателя сбылось.Мы победили 
сильного и злобного врага.

Сегодня, когда особенно ярко выяви
лось бандитское лицо американской 
«демократии», когда культура капитали- 
стичеокого мира все больше дегради
рует. мы вспоминаем острые, разоблачи
тельные памфлеты писателя, направ
ленные против слепой, уродующей и 
угнетающей силы золота.

ЖИВОТНОВОДОВ
В Зайково проведено районное сове

щание молодых животноводов, на кото
ром присутствовало 155 человек. До
клад об итогах выполнения плана раз
вития общественного животноводства 
за 1919 год и о дальнейших задачах 
сделал заведующий сельхозотделом 
исполкома райсовета тов. Юшков. Он 
отметил, что колхозы района при ак
тивном участии молодежи добились 
значительных успехов в повышении 
продуктивности окота, в получении и 
сохранении молодняка.

В прениях выступило тринадцать че
ловек. Чабан артели имени Буденного, 
Ретновокого сельского Совета, Серафи
ма Тюшина поделилась своим опы
том работы. В прошлом году Серафима 
получила от 55 овец 93 ягненка и пол
ностью их сохранила. За это она полу
чила от колхоза в виде дополнитель
ной оплаты труда 19 ягнят.

Доярка колхоза «Новая деревня» 
Александра. Бовыкина в своем выступ
лении рассказала, как она вырастила 
от 12 коров 17 телят.

Семнадцати молодым животноводам 
на совещании были вручены почетные 
грамоты исполкома райсовета и райко
ма ВКП(б), а также денежные премии. 
Среди награжденных — чабан колхоза 
«Красный Октябрь» Анна Останина, 
конюх артели «Красное знамя» Павел 
Верещагин и другие.

Участники совещания обратились ко 
всем работникам животноводства рай
она с призывом ещ! шире развернуть 
соревнование за успешное выполнение 
трехлетнего плана развития обществен
ного животноводства.

Раз’езжаясь по своим колхозам, мо
лодые животноводы обещали еще упор
ней трудиться и перенести на свся фер
мы опыт передовиков, о котором они 
узнали на совещании.

А. ПЕТРОВ.

Горький показал, что человеческая 
личность ч Америке ничего не стоит, 
там всем управляют деньги.

«Буржуазия, — заявляет Горький, — 
враждебна культуре и уже не может 
не быть враждебной ей, — вот правда, 
которую утверждает буржуазная дей
ствительность, практика капиталистиче
ских государств». Наука и культура 
интересуют буржуазию лишь постольку, 
поскольку они могут обогащать ее. 
Буржуазные писа: ели, не подлинные 
художники слова, а люди, «которые 
умеют рассказывать о том, как поли
цейский сыщик, охраняя собственность 
крупных грабителей и организаторов 
убийств, ловит маленьких воров и 
убийц». Капиталисты не интересуются 
живописью, их «вполне удовлетворяет 
коллекционирование почтовых марок и 
трамвайных билетов». Их музыка — 
«дикий визг, свист, грохот, вой, рев, 
треск»

Будущее всей культуры, как и буду
щее всего человечества, овязгно с Со
ветским Союзом, где под руководством 
партии, мудрого Иосифа Виссарионовича 
Сталина народ создает новую культуру, 
новую историю свободного человечества.

Горький был учителем, борцом, вели
ким гражданином своей Родины. В чи
сле замечательных людей русской зем
ли назвал его имя великий Сталин.

О счастье, обязанности, долге каж
дого — честно носить высокое звание 
Человека с большой буквы, говорит 
Горький. Одним из первых в ряду этих 
людей был он сам.

И. ПЕШКОВА,

Когда беседуешь с молодыми рабо
чими Верже-Салдинского металлурги- 
ского завода, все они в один голос за
являют:

— Хотим заниматься физкультурой, 
но...

Оказывается, что «но» — это целая 
цепь «непреодолимых» трудностей, 
вставших на их пути На заводе совер
шенно нет спортинвентаря: ни лыж, ни 
коньков, ни футбольных мячей.

— Проводятся ли у вас заводские 
спортивные соревнования?

На этот вопрос никто не смог отве
тить утвердительно. Похвастаться, как 
говорят, нечем.

А ведь когда-то здесь спортивная 
жизнь била ключом

На заводе есть председатель добро
вольного спортивного общества, но об
щества, как такового, нет — оно чис
лится лишь на бумаге: никто членские 
взносы не платит, спортом не занимает
ся. В прошлом году ДСО приняло обя
зательство: подготовить 20 значкистов 
ГТО первой ступени, пять спортивных 
судей. Это обязательство не выполнено.

Металлургический завод— не исклю
чение. Также плохо поставлена спортив
ная работа и в средней школе.

В городе много спортивных коллек
тивов, есть лыжники, конькобежцы и 
гимнасты. Но, как это ни странно, го
родские соревнования проводятся очень 
редко. Прошло четыре месяца зимы, и 
только в последних числах февраля со
стоялись лыжные соревнования; А перед 
этим лишь однажды проводились со
ревнования kohl кобежцев. Причем, 
участвовало в них шесть человек.

До этого регулярно работала гимна
стическая секция. Минуло уже два ме
сяца, как она прекратила свое сущест
вование. Та же участь постигла сек
цию бокса. Причина этого не только в 
том,’ что недостает спортинвентаря — 
главное в том, что городской комитет 
фиакультуры и спорта слабо руководит 
спортколлективами, не заботится о раз
витии массовости физкультуры, и спорта.

Председатель комитета тов. Крини
цин —■ любитель соревнований, но толь
ко в том случае, если они — област
ные. На этот счет у него есть свое 
мнение.

— В областном комитете физкульту
ры и спорта, — об’ясняет тов. Крини
цин, — о работе городских комитетов 
судят по тому, как спортсмены города 
участвуют в областных соревнованиях. 
Что бы ты ни делал у себя, но если не 
представил участников соревнования — 
значит, работаешь плохо.

К городскому смотру студенческих научных работ

В НОГУ с жизнью
Однажды на лекции преподаватель 

рассказал студентам физико-математи
ческого факультета об интересных свой
ствах высококачественной стали, из ко
торой изготовляются кольца для под
шипников. Оказывается эта сталь ра
стет. Уже готовые, обработанные и за
каленные в термических печах кольца 
подшипников спустя некоторое время 
увеличиваются в диаметре. Правда, по
добные изменения мало заметны для 

. невооруженного глаза, но отклонения 
от установленной нормы приводят к 
тому, что кольца становятся непригод
ными.

На очередном заседании факультет
ской секции научного студенческого 
общества студентка IV курса Галина 
Беленюк попросила утвердить тему сво
ей работы, посвященной изменению раз
меров подшипникового кольца.

Беленюк установила,, что сталь «ра
стет» под влиянием особого вещест
ва, которое входит в состав металла. 
Разлагаясь, это- вещество вызывает 
увеличение диаметра кольца. Научная 
работа студентки помогла инженерам 
Свердловского подшипникового завода 
приостановить «рост» металла.

Подобных примеров из жизни науч
ного студенческого общества Ураль
ского государственного университета 
им. Горького можно привести немало. 
Студенты университета — частые гости 
в цехах и лабораториях многих пред
приятий. Свои научные работы они по
свящают темам, которые выдвигает 
жизнь.

------- . — «ф

По следам наших выступлений

ДС ВЕСЕННЕГО СЕВА ДАЛЕНО...»«
Так н.:/ далась статья, опубликован

ная 17 марта 1950 г. в газете «На сме
ну!». В ней говорилось о плохой под
готовке к весеннему севу в колхозе 
«Передовик», Тугулымского района.

Секретарь Тугулымгкого райкома ком
сомола тов. Берсенев сообщил в редак
цию, что статья была обсуждена на 
комсомольском собрании артели. Крити
ка признана правильной. Решено сила

И тов. Криницин старается'Какие Äst 
ни проводились соревнования, на ни.Х 
выезжают одни и те же люди: Пузей, 
Евсеева, Баруленкова, Михалкин.

Давно известно, что ставка на выра* 
щипание отдельных рекордсменов при* 
звана прочной. Тов. Криницин закры* 
вает на это глаза.

Существенным недостатком в работе 
городского комитета является то. что 
он не имеет своего актива.

Известно, что комитет физкультуры 
и спорта является коллегиальным орга
ном. Члены комитета руководят спор
тивной работой коллективно. Однако 
тов. Криницин пренебрегает этим. За
седания комитета созываются очень 
редко, проходят они в обстановке благо
душия, без критики и самокритики.

Члены комитета, которые призваны 
направлять и контролировать деятель
ность спортивных коллективов, редко 
бывают в организациях города.

О том, что городской комитет физ
культуры и спорта работает плохо, из
вестно горкому ВЛКСМ. Тем не менее 
секретарь горкома гов. Зайцев до сих 
пор терпимо относится в этим недо
статкам.

Сейчас спортивные коллективы обла
сти готовятся к летнему сезону. Чтобы 
спортивный сезон начался организован
но, нужно прежде всего привлечь к 
работе комитета широкий круг активи
стов-физкультурников, нужно поза
ботиться не о выращивании отдельных 
рекордсменов, а о развитии массовости 
физкультуры и спорта.

И. САВЧЕНКО.

Летнюю праИпику студент геолого» 
почвенного факультета Козубовский 
проводил на одном из рудников нашей 
области. Тщательно изучая расположе
ние полезных ископаемых, он устано
вил неравномерности залегания руды. 
Козубовский в лабораторных условиях 
исследовал собранный материал и вы
вел определенную закономерность это
го явления.

Применив на практике открытие Ко* 
зубовского, горняки получили возмож
ность вести разработку недр увереннее, 
наверняка зная, где находится более 
мощный пласт руды.

Студент IV курса биологического 
факультет,а тов. Мокроносов работает 
над повышением урожайности картофе
ля, а тов. Гольдина посвятила свой не
большой труд акклиматизации ветви
стой пшеницы на Урале.

Сейчас в университете проходит IX 
научная студенческая конференция. Чле
ны НСО представили на нее более 80 
работ.

IX конференция — это отчет НСО 
в деятельности за год. А сделано не
мало. к

На каждом факультете созданы сек
ции общества. Кроме того, в универси
тете работают 40 научных студенче
ских кружков. Скоро появится в свет 
первый печатный сборник работ.

Организована специальная лектор
ская группа. Студенты читают лекции- 
в клубах, в рабочих общежитиях, на 
предприятиях.'

В. ВОЛОДИН.

ми комсомольцев организовать провер
ку готовности к весенне-полевым ра
ботам и оказать практическую помощь 
отстающим участкам. Созданы комсо
мольско-молодежные бригады по вы
возке навоза. Райком комсомола наме
тил мероприятия по распространению 
опыта работы первичных' организаций 
в подготовке и проведении весенне-по
левых работ.



Национально-освободительная борьба малайского народа
Малайя расположена в южной части 

Малаккского полуострова, находящего
ся на юго-востоке Лэни. Население Ма
лайи смешанное. По данным переписи 
1947 года, общее число жителей этой 
Страны составляет 5.849.000 чел. Из 
Лих: китайцев 2.615.000 чел., малайцев 
2.234.000 чел., индийцев 600.000 че
ловек.

Малайский союз, состоявший из 9 не
больших княжеств, изобилует больши
ми природными богатствами. Главными 
из них являются оловянная руда и 
каучуковое дерево.

Эти богатства Малайи давно уже 
прибрали к своим рукам английские 
капиталисты, превратившие Малайю 
в свою колонию. Английские капита
ловложения в малайские каучуковые 
плантации достигают 200 млн. фунтов 
стерлингов,

Во время второй мировой войны Ма
лайя была оккупирована японскими 
войсками. Трудящиеся организовали 
сопротивление оккупантам. Партизан
ское движение сыграло большую роль 
в освобождении Малайи.

В ходе этой борьбы за национальное 
освобождение в Малайе возникли мас
совые демократические организации: 
Народная антияпонская армия, Всема- 
лайская федерация профсоюзов, Лига 
демократической молодежи и другие. 
Деятельность демократических орга
низаций возглавила коммунистическая 
партия Малайи.

Прогрессивные силы Малайи уста
новили связи с мировым демократиче
ским движением. Основные рабочие 
союзы Малайи входят во Всемирную 
федерацию профсоюзов, молодежные 
организации состоят во Всемирной фе
дерации демократической молодежи.

После разгрома Японии население 
Малайи вновь попало в английскую 
кабалу. Стремясь усилить свою власть 
и полностью восстановить в Малайе 
старые колониальные порядки, англий
ские колонизаторы об’явили вне закона 
все демократические организации, соз
данные после изгнания японских окку
пантов. Весной 1948 года они учинили

Джан Булль 
на побегушках

Висела вывеска на нем: 
«Британская торговля».

Джон Булль солидно восседал 
В той лавочке за стойкой, 
Под видом хлеба продавал 
Гранаты, бронебойки.

I Сбывая людям разный хлам, 
Награбил миллионы.- 
Но вот заморский дядя Сам

I Стал Буллю компаньоном.
За стойкой Булль и дядя Сам 
Клялись в любви до гроба:

— Барьш-де будет пополам... 
Довольны будем оба!

Один продал товаров — куль, 
Другой — четыре куля.
Косясь, глядит на Сама Булль, 
А дядя Сам на Булля.

Торгует Булль, а дядя Сам
1 Свинью подложит Буллю.

Булль скажет—деньги пополам! 
А Сам покажет дулю.

Грызясь подобно двум волкам 
(Пока один не сдохнет), 
Жиреет с каждым годом Сам, 
Джон Булль с годами — сохнет.

В конец зачах английский дом. 
С недавних пор прибита 
Другая вывеска на нем: 
«Торговля Уолл-стрита».

Сегодня бизнесе строят там 
На бомбах и на пушках.

S Хозяин лавки — дядя Сам, 
Джон Булл> — на побегушках.

И. ИГИН. 

кровавую расправу с бастующими рабо
чими в Сингапуре и разогнали перво
майскую демонстрацию.

На шахтах и плантациях англичане 
ввели рабский труд. Жизненные усло
вия трудящихся Малайи непрерывно 
ухудшаются, народ голодает. В стране 
насчитывается более полумиллиона без
работных. Свыше 200 тысяч человек 
лишены крова и ютятся в трущобах. 
Среди населения свирепствуют тубер
кулез и эпидемические заболевания.

Все это заставило малайских рабо
чих и другие слои трудящегося насе
ления снова подняться на вооруженную 
борьбу — на этот раз против англий
ских колонизаторов; Борьба эта нача
лась в июне 1948 года.

Правящие кру: и Англии считали, что 
им удастся задушить национально-ос
вободительное движение малайского 
народа не более чем в два месяца. Но 
прошло уже более полутора лет, а 
борьба продолжается

В феврале 1949 года была сформиро
вана Малайская народно-освободитель
ная армия, которая с каждым днем 
становится все белее многочисленной и 
все более сильной. Используя опыт, на
копленный во время борьбы с японски
ми оккупантами, малайские рабочие и 
крестьяне наносят удар за ударом анг
лийским колониальным войскам.

Английское лейбористское прави
тельство тратит огромные средства на 
ведение войны в Малайе. Эти расходы 
тяжелым бременем ложатся на плечи 
английских трудящихся. Согласно офи
циальным данным, расходы Англии на 
ведение войны в Малайе составляют

„Американский образ жизни“ как он есть
ЦИФРЫ и ФАКТЫ

Американские реак-
НЕГДЕ ционеры придумали
прПйггти И08ЫЙ спос°б огРа‘
пгипсып ничить свободу со-
СОБРАНИЯ браний для прогрес

сивных организаций, 
лишив их возможности пользоваться 
большими залами и ресторанами отелей 
для проведения митингов и собраний.

В декабре прошлою года ассоциация 
американских отелей, об’еди1няющая 
владельцев отелей, разослала 6 тыся
чам своих член« в список «подрывных 
организаций», составленный министром 
юстиции, в который включены различ
ные организации, призывающие к со
ветско-американской дружбе, к защите 
мира, к защите демократических прав 
и т. п. Для всех этих организаций не 
рекомендуется предоставлять помеще
ния под собрания

Федеральный адми-
МАЛО нистратор по вопро-
ВРАЧЕЙ сам социального

обеспечения Терстон 
на заседании одной ив подкомиссий Кон
гресса отметил, что в настоящее время 
в США относительно меньше врачей, 
чем 50 лет тому назад. Терстон отметил 
также, что в США 3,5 миллиона чело
век в возрасте до 65 лет прекратили 
работу из-за потери трудоспособности.

Согласно заявлению
МНОГО руководителя феде-
БОЛЬНЫХ ральною департа

мента социального 
обеспечения Юинга, 26 миллионов чело
век, т. е. каждый шестой американец, 
страдают каким-либо хроническим забо
леванием. В число нетрудоспособных 
входят 7 миллионов человек, страдаю
щих суставным ревматизмом, и 8 мил
лионов человек — психическими забо
леваниями.

ежегодно 100 млн. фунтов стерлингов: 
Английская газета «Манчестер гардиен» 
недавно была вынуждена признать, что 
«Малайя может истощить наши ресур
сы, если военные расходы увеличатся».

На состоявшейся недавно в Коломбо 
конференции министров иностранных 
дел стран так называемого Британского 
содружества наций английские правя
щие круги обратились к Австралии и 
другим государствам с просьбой о 
военной помощи.

В своих попытках задушить народно- 
освободительное движенце в Малайе 
английские колонизаторы прибегают к 
жестоким репрессиям и террору. За 
последнее время более 10 тыс. малай
цев брошены в тюрьмы, 10 тыс. чело
век изгнаны из страны, тысячи убиты.

Англичанам в Малайе помогают аме
риканские монополисты. И те и другие 
хотят во что бы то ни стало сохранить 
в своих руках Малайю как военный 
плацдарм в Юго-Вэсточной Азии для 
борьбы против растущего национально- 
освободительного движения в этой 
части света. Верховный комиссар Анг
лии и Юго-Восточной Азии Макдо
нальд, выступая 6 января этого года 
по радио с обращением к малайскому 
народу, заявил о намерении английско
го правительства продолжать колони
альную войну в Малай?.

Английский трудовой народ проте
стует против империалистической поли
тики лейбористского правительства. 

I 30 января в Лондоне состоялся митинг, 
i на котором выступила английская де- 
! легадка на конференции женщин Азии 
I Рамелсон. Она призвала женщин Ан- 

глии бороться за прекращение войны в 
Малайе. Рамелсон рассказала, что са
мым волнующим моментом на конфе
ренции женщин Азии был момент, ког
да она передала делегатке Малайи 
письмо английских женщин, в котором 
они обещают добиваться прекращения 
войны в Малайе Женщины Англии, 
заявила Рамелсон, хотят, чтобы их сы
новья вернулись домой и не убивали 
сыновей малайских женщин.

18 января этого года английская га
зета «Дейли уоркер» опубликовала вы
держки из манифеста Малайской на
родно-освободительной армии, провов- 
глашающего создание десятого под
разделения этой армии. Подоазделенне 
состоит преимущественно из молодежи 
малайской и китапсксй национальности. 
В манифесте говорится: «Это событие 
еще больше укрепит солидарность эк- 
сплоатируемого населения Малайи и 
сорвет планы внесения раскола в его 
среду и разжигания расовой вражды. 
Мы будем стойко бороться за осуще
ствление программы Малайской народ
ной демократической республики под 
руководством Малайской коммунисти
ческой партии».

Н. ПАСТУХОВ.

Юинг отмечает: «В стране не просто 
увеличивается число людей, страдаю
щих психическим расстройством По 
мнению авторитетных лиц, оно растет 
с такой быстротой, что каждый из 10 
школьников в течение своей жизии 
проведет некоторое время в психиатри
ческом заведении».

Говоря о положении 
НЕХВАТАЕТ с образованием в 
ШКОЛ США, тот же Тер

стон отметил, что 
2 миллиона детей в возрасте от 6 до 
17 лет в настоящее время не посещают 
школу. Миллионы других детей полу
чают «пониженное» образование, при
чем в самых плохих условиях учатся 
дети в сельских районах.

Стремясь скрыть 
СЖИГАЮТ правду о ■ Советском
КНИГИ Союзе, школьное на

чальство СШ А во 
многих городах сжигает книги и пе
риодические издания, в которых расска
зывается о жизни советских людей.

Так, например, инспектор балтимор
ских школ Вильям Леммел предложил 
директорам всех средних школ Балти
моры сжигать любые книги советских 
писателей, присылаемые в школьные 
библиотеки.

Газета «Дейли ком- 
РАССАДНИК пас» сообщает, что
МРАКОБЕСИЯ обследование, про

веденное представи
телями профсоюза учителей, показы
вает, что официальные учебники, по ко
торым учатся деги нью-йоркских школ, 
распространяют расовые предубеждения, 
одобряют угнетение национальных мень
шинств, оправдывают колониальную 
эксплоатацшо и искажают историю 
США.

Р. ХИЛЛ.

ГОРЬКОВСКИЕ ПЬЕСЫ 
НА СЦЕНЕ СВЕРДЛОВСКОГО

ДРАМТЕАТРА
Пьесы великого советского писате

ля А. М. Горького занимают почетное 
место в репертуаре Свердловского 
драматического театра. Семь лет (с 1940 
по 1947 г.) не сходил' со сцены спек
такль «Васса Железнова». Большим 
успехом у свердловчан пользовались 
спектакли «Зыковы» и «Мещане».

Более 30 раз прошел спектакль 
«Дачники». Его просмотрело уже около 
23 тысяч зрителей.

В новом театральном сезоне, к 32-й 
годовщине Октябрьской революции, кол
лектив театра поставил одну из луч
ших пьес великого писателя — «Вра
ги». Спектакль очень тепло встречает
ся общественностью Свердловска.

ПРАЗДНИК ПЕСНИ
В знаменах — портрет товарища 

Сталина. Около него — празднично 
одетые ученицы свердловских школ 
№№ 74 и 6. Они исполняют «Песню о 
Сталине» Кабалевского. Хор девочек 
сменяется сольными выступлениями 
учащихся мужской средней школы 
№ 1. хоровым пением мальчиков IV— 
V классов этой же школы.

Зал горячо приветствует своих то
варищей. Городской праздник песни 
в полном разгаре. Одно за другим ис
полняются произведения о лучшем 
друге, учителе и вожде советских 
школьников — Иосифе Виссарионовиче 
Сталине.

Первое отделение концерта заканчи
вается выступлением хора учащихся 
старших классов мужской средней шко
лы № 1. Волнующе звучат слова, про
славляющие великий русский народ, ве
ликую державу мира—Советский Союз. 
. Второе отделение открыл хор уче
ниц средней школы К« 36 Кировского 
района. Хор исполняет песни о столи
це Родины, о самом любимом городе 
советских детей — М«хжве.

Мир во всем мире прославили учени
цы средней школы № 5 Ленинского 
района. В зале гаснет свет.

На сцене хор исполняет «Гимн демо
кратической молодежи мира». Присутст
вующие громко подхватывают песню. 
Она льется все увереннее, громче, и 
уже при ярком свете поется послед
няя строфа:

«.„Каждый, ктс честер
Встань с нами вместе 
против .огня войны». 
Первый день праздника окончен.

В Свердловском отделении 
Союза советских писателей

В связи с проводимой в стране не
делей детской книги секция детской 
литературы Свердловского отделения 
Союза советских писателей организует 
выступления членов организации в 
школах, клубах, во Дворцах культуры, 
на предприятиях города и области.

Все члены секции, а также другие 
писатели принимают активное участие 
в проведении недели детской книги. 
Во Дворце пионеров и в некоторых 
школах уже выступил С. Самсонов, ав
тор книги «По ту сторону». В ближай
шие дни поэты и писатели тт. Долано- 
ва, Мурзиди, Коряков, Попова, Хорин- 
ская. Стариков, Куштум, Ружанский, 
Хазанович и другие выступят во Двор
це культуры имени Сталина, в театре 
имени Луначарского, в клубах имени 
Дзержинского и имени Горького, а 
также в Нижнем Тагиле, Ревде, Бе
резовском

Неделя детской книги еще глубже 
познакомит юных читателей с творче
ством свердловских писателей.

Пионеры и учащие- 1 
ся Орловской школы, 
Богдановичского рай- ; 
она, решили помочь 
колхозу «Колос» з 
сборе золы. Они ; 
дружно взялись за 1 
дело. Ребята сдают* 
удобрение ученику 
3-го класса Бите Ко
стромину, которому 
поручено вести учет. !

НА СНИМКЕ: Ви
тя Костромин (справа) 
принимает золу от 
Гали Топорковой и 
Вовы Рубцова.

Снимок 
А. Мартынова.

(под редакцией А. И. Козлова)

СОРЕВНОВАНИЯ
В СВЕРДЛОВСКЕ

В Свердловске проходит ряд шахмат
но-шашечных соревнований на первенст
во города на 1950 г.

В шахматном клубе Дворца пионе
ров начался финал первенства города 
по шашкам среди школьников. Его ос
паривают 12 юных шашистов II и III 
разрядов СССР— представителей школ 
города.

Победители первенства будут- допу
щены к участию в чемпионате РСФСР, 
по шашкам среди юношей, которой 
будет проходить в июле в Свердловске.

я» * л*
В центральном шахматном клубе 

ДСО «Строитель» начался финал муж
ского шахматного первенства Сверд
ловска. В нем принимают участие 14 
человек, в том числе чемпион города 
1949 г. кандидат в мастера .Мартюшов 
(ДСО «Металлург»), кандидаты в ма
стера: Кавторин и Батыгин (ДСО 
«Наука»), Венедиктов (ДСО «Локомо
тив»), Иванов и Романов (ДСО «Аван» 
гард»).

УРАЛЬСКИЙ КОНКУРС _' 
СОСТАВЛЕНИЯ ЗАДАЧ И ЭТЮДОВ

Обла'сгной комитет по делам физ
культуры и спорта об’явил конкуре, по 
составлению шахматных задач и этю
дов. В конкурсе будут принимать уча
стие и шахматные композиторы и люби
тели шахматных задач и этюдов, про
живающие на Урале

Конкурс, который продлится до 15 
мая, проводится по трем разделам: 
а) дзухходовые задачи, б) треххо
довые задачи, в) этюды.

По каждому разделу для победите
лей конкурса уст* нослены ценные пре
мии и грамоты 2t?

ЗАДАЧА
А. КОЗЛОВ 
(Свердловск) 

Посвящается участникам шахматного 
первенства города.

Печатается впервые.

Белые: КрЬЗ, ФЬ6. Ле2, Cf2, 
Cg', Каб, Kgl (7).

Черные: Kpd3, Ле4, Ch7. Ка4,
Kf5. Пашки: Ь5, сб, d7. (8) 

Мат в 2 хода.
------- —------- ф—..... .........-

Кудэ сегодня пойти
ТЕАТРЫ: Оперы и балета им. Луна

чарского — «Доктор Айболит». Драма
тический — утром «Особняк в переул
ке», вечером «Голос Америки». Музы
кальной комедии —«Лев Гурыч Синич
кин» Юных зрителей — «Драгоценное 
зерно».

КИНОТЕАТРЫ: МЮД — «У них 
есть родина». Совкино, им. Маяковско
го, Сталь, Родина — «Девушка Ара
ратской долины.«.
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